

# Protokoll der 82. FAG-TI Sitzung am 09.05.2022

## Datum

09.05.2022 - 13:00 Uhr bis 15:00 Uhr

## Teilnehmer

- Frank Lindemann (ZBW), Tim Rademacher (TIB), Jörg Schmitz (UB Osnabrück), Robert Strötgen (TU Braunschweig), Torsten Tuschick (UB Ilmenau), Arne Klemenz (UB Kiel), Jens Wonke-Stehle (SUB Hamburg), Thomas Hoffmann (ULB Halle), Michael Oehrlich (ThULB - Protokoll)

## Gäste

- Dennis Bendorf (VZG)
- Rainer Diedrichs (VZG)
- ab 14:00 Uhr - Sebastian Homann (Braunschweig - RZ) - bis ca. 14:35 Uhr

## TOP 1

- Begrüßung
- Protokoll: Oehrlich
- Genehmigung Tagesordnung
- Nächster Termin - kurz vor der Verbundkonferenz - Mitte August - 08.08.22 13:00 Uhr bis 15:00 Uhr
- LZA SLUB Dresden Präsentation am 08.08.22 - Anfrage über Strötgen

## TOP 2 - Aktuelles aus der Verbundzentrale

- Bereich kommt Donnerstag - wird durch Diedrichs verschickt
- Benndorf - Lieferzeit Switche - Ausbau Storage und Hypervisor
- FOLIO - Verbesserung mit Index Data am Katalog

## TOP 3 - Vorbereitung Verbundkonferenz

- 2 Beiträge
  - Benndorf: IT hinter Folio - Flexibilität, Verfügbarkeit, technischer Hintergrund und Ziele
  - OA-Modul in FOLIO (Leipzig und Braunschweig): Stand, Abwicklung, Abrechnung
- Themen sind vorbereitet
- Diskussionen müssen moderiert werden aus der FAG
- Programm sollte vorab noch verschickt werden an den Fachbeirat

## TOP 4 - Statusampel

- vorgestellt von Sebastian Homann aus Braunschweig (Gauß-IT-Zentrum) - Auskunft über den Status der anhängenden Systeme
- Vorstellung direkt am Livesystem
- Weboberfläche mit Anzeige einer Statusampel sowie aktuellen Informationen, welche zeitlich automatisch aus dem System fallen können und getaggt werden können
- Open Source Lösung von <http://cachethq.io/>
- frei konfigurierbares System für viele Anwendungsfälle
- Anbindung an Icinga2 auch möglich bzw. Anbindung über die API im allgemeinen
- nachfolgend lebhafte Diskussion über den möglichen Einsatzzweck solch einer Software
  - Adressat der Informationen
  - weitere Diskussionen und Beratungen notwendig
- Thema auf die Merkliste für weitere Besprechungen in der FAG

## TOP 5 - Office-Software und Cloud

- genaues Thema unbekannt - Lizenzmodelle?
- Thema verschieben, da M. Blenkle nicht anwesend (auf die möglichst übernächste Sitzung)

## TOP 6 - Anforderungen an E-Payment der Bibliotheken

- [Anforderungen an E-Payment der Bibliotheken](#) (Link)
- Teilnehmer sind aufgefordert ihre Informationen hier weiter abzulegen
- Berichte der Mitglieder über aktuelles Ist/Soll
- Thema: Kreditkartenzahlung - Debitkarte offen für die Zukunft
- J. Wonke-Stehle berichtet direkt aus Hamburg

- Hamburger Universitäten entwickeln eine App (Bezahlung auch darüber)
  - Bibliotheken nicht direkt beteiligt - Planungen laufen aber nebenher
  - Berichte folgen bei weiteren Informationen
- F. Lindemann berichtet von der ZBW
  - Intercard-Lösung
- Allgemeine Idee - Einladung und Befragung Intercard Vertrieb zur einer Sitzung der FAG
- Thema: Hosting EPayBL-Webshop VZG
  - vorsichtige Rückmeldung der VZG - Bedenken bei Zertifizierung, rechtliche Grundlagen, etc.
- in der nächsten Sitzung nochmaliges aufgreifen des Themas
  - Zertifizierung
  - Karten

## TOP 7 - Verschiedenes

- keine weiteren Punkte